

## 令和7年6月教育委員会定例会会議録

1 期 日 令和7年6月24日（火） 開会 午前10時30分  
閉会 午前11時35分

2 場 所 旭市役所3階政策決定室

### 3 出席委員

向後 依明（教育長）  
鈴木 典男（教育長職務代理者）  
富山 理  
平野 勝久  
田村 俊雄

### 4 出席職員

教育総務課長	飯島 正寛
学校教育指導室長	遠藤 忠義
生涯学習課長	江波戸 政和
スポーツ振興課長	林 甲明
教育総務課副課長	松井 恒久
教育総務課副課長 （学校再編室長兼務）	八馬 裕樹
生涯学習課副課長 （旭市図書館長兼務）	浪川 真理
生涯学習課副課長	島田 昌志
スポーツ振興課副課長	安藤 克浩
教育総務課施設班副主幹	石毛 厚史
教育総務課給食班副主幹	佐々 徳男
教育総務課総務班副主幹	加瀬 悦子

### 5 教育長開会宣言

### 6 教育長挨拶

- ・ 今月4日に開会を迎えました令和7年旭市議会第2回定例会は、明日で閉会となります。今回の一般質問では、教育委員会に対して7名の議員から10項目についてご質問があり、どのご質問も今後の本市教育行政を充実させるうえで、大変重要な内容と考えます。引き続き、教育委員会事務局3課連携のもと各施策の確実な

推進に努めてまいりますので、皆様からのご指導、よろしくお願いいたします。

- ・もう一点、「沖縄交流事業」についてご報告いたします。本日、午後2時半から市長・副市長にもご出席いただき、出発式を実施いたします。そして、明後日の早朝出発し、2泊3日で6月28日まで沖縄県に滞在し、中城村の小学生と交流を深めるとともに、体験学習として沖縄県内の文化や歴史・史跡および自然などについて学んでくる予定となっております。
  - ・「沖縄交流事業」は、平成10年度からスタートし、平成17年度までは旧飯岡町で実施していた事業です。1市3町合併後も旭市として交流を継続し、平成24年度からは姉妹都市提携を結び、今年でスタートから28年目を迎える歴史ある事業です。
  - ・今回参加する児童は、飯岡小・中央小・三川小の5年生20名です。普段味わうことのできない貴重な体験を通して、一回り二回り大きく成長してくれることを、そして、学んで来たことを各学校の友達にもしっかり還元してくれることを心から期待しております。
- なお、11月に旭市内で行う中城村の児童との交流会には、委員の皆様にもご参加いただきたいと存じますので、ご予約のほど、よろしくお願いいたします。

## 7 会議録署名委員の指名 平野委員 田村委員

## 8 教育委員会報告

- ・資料により委員会報告及び行事予定を説明する。

## 9 その他

### 【教育総務課長】

- ・千葉県市町村教育委員会連絡協議会定期総会資料を配付する。
- ・学校教育指導室だより「かけはし」を配付する。
- ・給食だよりを配付する。
- ・学校再編ニュースを配付する。

### 【学校教育指導室長】

- ・教育活動の現況について報告する。

### 【学校再編室長】

- ・学校再編の進捗状況等について説明する。

### 【生涯学習課長】

- ・「ものづくり科学教室」について説明する。

- ・部活動地域移行保護者説明会について報告する。

**【スポーツ振興課長】**

- ・第67回千葉県東部五市スポーツ大会について報告する。
- ・令和7年度第1回ぼるぼろの結果について報告する。
- ・旭市20周年記念第17回旭市長杯争奪パークゴルフ大会の開催について説明する。

**【教育長】**

- ・旭市20周年記念給食の実施について説明し、動画を紹介する。

《質疑等》

**【委員】**

- ・旭市20周年記念給食の動画は、いつどのように活用するのですか。

**【給食班長】**

- ・7月1日に実施する旭市20周年給食の際、市内小中学校で見ていただくように配信します。

**【委員】**

- ・6月3日と5日に開催予定の（仮称）北統合中学校地域説明会は、両日とも同じ内容ですか。  
また、今後も開催しますか。

**【教育長】**

- ・両日とも同じ内容で、（仮称）北統合中学校地域説明会は、これで終了します。

**【学校再編室長】**

- ・（仮称）北統合中学校については、まず始めに保護者説明会を実施しました。その後にアンケート調査を実施し、その結果と学校再編基本方針を重ね、今回、地域の方々に説明会を実施したという経緯です。

**【委員】**

- ・ひかた椿小学校の統合大規模改造工事のスケジュールについて、資料に複数の工事を4色で分類していますが、パッケージではなくこの分類ごとに入札を行うのでしょうか。

#### 【施設班主幹】

- ・資料に大規模改造工事と示しているものは、分離発注の観点から建築工事・電気設備工事・機械設備工事に分けて入札を行います。外構の改修工事と示しているものについては、駐車場・バスロータリー等いろいろありますが1本で入札を行う予定です。
- ・令和7年度に行う大規模工事は、プール解体撤去工事ほか、記載の4本となります。その内、東側斜面の工事は、千葉県で発注する東側にある法面下の擁壁改修工事です。
- ・令和8年度には、校舎体育館の大規模改造工事、外構等改修工事、石碑移設工事、東側斜面の防砂壁設置工事、送迎用道路安全対策工事等を実施する予定です。

#### 【委員】

- ・ひかた椿小学校の令和9年4月の開校に向けて、子どもたちが前向きに楽しく学び合える状況を、事前の交流等を通して作っていくことも大切だと考えます。

#### 【教育長】

- ・参考にさせていただきます。

#### 【委員】

- ・部活動地域移行について、学校教育指導室長と生涯学習課長より説明がありましたが、令和8年9月から地域移行の全面実施は、可能なのでしょうか。

#### 【生涯学習課長】

- ・令和8年9月を目指して調整を進めているところですが、仮に地域移行体制が整わない場合は、そのまま学校部活動として継続し、体制が整い次第、地域へ移行していくということとします。

#### 【委員】

- ・部活動地域移行の課題として、指導者をどうするかということがあり、資料には教員の兼職兼業のことが記されていますが、これは実際可能なのでしょうか。今、教員不足が深刻化する中で、教員の働き方改革を進めていかなければならないわけですので、地域移行は地域に協力していただける方が必要であるということをも十分考えて進めていってほしいと思います。

#### 【教育長】

- ・参考にさせていただきます。

### 【生涯学習課長】

- ・兼職兼業につきましては、今後、先生方にアンケートを実施し希望する教員にご協力をいただく予定です。事前のアンケート結果は、20数パーセントの先生方から協力をしたいとの回答をいただいております。また、8割以上の子どもたちからは、これまで指導していただいた先生に指導してほしいとの回答をいただいております。指導のノウハウなどもありますので、そういったことも重視しながら進めていきたいと考えています。

### 【委員】

- ・地域の方々の指導と教員の指導の違いがあることは確かです。指導する側も、その中で学ぶことも大きいものがあります。そして、その指導は子どもたちの中に生涯にわたり残されていくということも記憶しておいていただきたい。
- ・県警だよりに、信号機のない横断歩道の事故が非常に多いとの記事があります。夏休み前に子どもたちによく注意喚起をしていただきたい。また、歩道にまで雑草が伸び、歩行者が車道に出てしまうような箇所が多く、事故が懸念されます。通学路の安全点検をよろしくお願いします。

### 【学校指導室長】

- ・学校での子どもたちへの注意喚起につきましては、「止まる・見る・待つ」の3つの動作を、学校のみならず家庭でも指導していただくよう周知を図っております。
- ・また、通学路の危険個所につきましては、担当課に繋ぎながら安全対策を進めてまいります。

### 【委員】

- ・自転車のルールが厳格化されましたが、歩道と車道の状況が守り難い状況があります。その点、子どもたちへの指導はどうされているのでしょうか。

### 【学校教育指導室長】

- ・自転車は車道を走行する原則がありますが、実状は危険なこともありますので、旭警察署と確認しながら指導を進めてまいります。

### 【委員】

- ・旭市部活動地域移行モデル事業（陸上競技）「A-JAC（エー・ジャック）」について、「旭Jr.陸上競技クラブの協力のもと活動します」とありますが、そのクラブの指導者が指導してくださるということでしょうか。

**【生涯学習課長】**

- ・そのとおりです。そのほか、顧問・小学校の教員・大学生や地域の方なども指導者として活動します。
- ・活動については、原則として、部活動ガイドラインに沿って行います。

**【教育長】**

- ・次回の教育委員会定例会は、7月17日(木)午後3時30分に開会することに決定する。

**10 教育長閉会宣言**